

Circulaire d'information

INFCIRC/1151

13 novembre 2023

Distribution générale

Français

Original : anglais

Communication reçue de la mission permanente d'observation de l'État de Palestine auprès de l'Agence

1. Le 9 novembre 2023, le Secrétariat a reçu de la mission permanente d'observation de l'État de Palestine auprès de l'Agence une note verbale, accompagnée d'une pièce jointe.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale et sa pièce jointe sont reproduites ci-après pour l'information de tous les États Membres.

Mission permanente d'observation
de l'État de Palestine auprès des
organisations internationales
à Vienne

NOTE VERBALE

La Mission permanente d'observation de l'État de Palestine auprès de l'Office des Nations Unies et des organisations internationales présente ses compliments à l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de transmettre une lettre du D^r Riad Malki, Ministre des affaires étrangères et des expatriés, à M. Rafael Mariano Grossi, Directeur général de l'Agence internationale de l'énergie atomique.

La mission permanente d'observation de l'État de Palestine auprès de l'Office des Nations Unies et des organisations internationales saisit cette occasion pour renouveler à l'Agence internationale de l'énergie atomique l'assurance de sa très haute considération.

Vienne, le 8 novembre 2023

[Sceau]

[Signé]

État de Palestine
Ministère des affaires étrangères et des expatriés
Le Ministre

Ramallah, le 7 novembre 2023

M. Rafael Mariano Grossi
Directeur général de l'Agence internationale de l'énergie atomique

Monsieur le Directeur général,

Je vous écris à la suite de la déclaration du Ministre israélien des affaires et du patrimoine de Jérusalem, Amichai Eliyahu, faite le 5 novembre 2023, qui constitue le premier aveu officiel qu'Israël possède des armes nucléaires. Nous vous demandons instamment de prendre note de cet aveu, en particulier compte tenu des propos génocidaires du Ministre selon lesquels « le largage d'une bombe nucléaire sur la bande de Gaza [fait] partie des options envisagées » dans le cadre de la guerre qu'Israël mène actuellement contre le peuple palestinien dans la bande de Gaza.

Israël, la puissance occupante, a développé l'arme nucléaire en toute illégalité, a refusé d'adhérer au TNP, a rejeté toute forme de contrôle ou de système de garanties et, aujourd'hui, attise activement les tensions en menaçant d'employer l'arme nucléaire contre le peuple palestinien à Gaza. À cet égard, je souhaite rappeler que toute menace d'un recours à l'arme nucléaire contre un pays constitue une menace visant tous les pays et exige donc que vous y prêtiez une attention immédiate et urgente.

Je saisis cette occasion pour vous demander, ainsi qu'à tous les États Membres, de condamner les menaces proférées par le membre du Gouvernement israélien et je vous invite à décider de toutes les mesures pouvant être prises pour contrecarrer cette menace flagrante contre le droit à la vie du peuple palestinien et des États voisins.

La paix et la sécurité ne peuvent être obtenues par la menace d'un recours à l'arme nucléaire. Nous nous sommes collectivement engagés, il y a 75 ans, à débarrasser notre monde de l'arme nucléaire et de toutes les autres armes de destruction massive. Il est plus que temps d'honorer cet engagement et de garantir la sécurité dans notre région et dans le monde entier.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer la présente lettre aux États Membres de l'AIEA.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Directeur général, l'assurance de ma très haute considération.

[Signé]

D^r Riad Malki
Ministre des affaires étrangères
et des expatriés